## Souveraineté alimentaire : un débat et ... une loi?

Le bilan de l'année "locavore" de Stéphane Linou sera fait en public lors d'une journée de débat, entièrement consacrée à la souveraineté alimentaire à Villespy.

En septembre 2008, l'agent de écouter le débat. Il en sera sans maximal de 150 kilomètres et veraineté ce pendant un an. Le 6 mars titution" publique de cette expérience qui a fait le tour des médias nationaux. Pourquoi Villespy? "Parce que ce sont les premiers qui m'ont pris au sérieux. Le conseil municipal m'avait invité à expliquer ma démarche dans le cadre d'une réunion publique, en présence du directeur de la chambre d'agriculture", explique l'intéressé qui se souvient d'une centaine de personnes venues

Un bilan déjà positif : Les Amap (achats de légumes, viande, lait directement chez le producteur sous forme d'abonnements) se sont beaucoup développées grâce à S. Linou. Une facon de faire vivre le territoire... sainement.

développement territorial de la doute de même le 6 mars, dans communauté de communes cette même salle des fêtes. Lauragais Montagne Noire, puisque Stéphane Linou a invi-Stéphane Linou, décidait de se té une série d'intervenants nourrir exclusivement d'ali- pour appuyer son message, cements produits dans un rayon lui de la nécessité de notre soualimentaire. c'est-à-dire de ne pas dépendre prochain, à la salle des fêtes de d'aliments venant des quatre Villespy, il procédera à la "res- coins du monde, avec tout ce que ce refus entraîne comme conséquences en matière d'aménagement du territoire,

> Bilan multiple. Le bilan sera à la fois médical et financier, il évoquera le formidable engouement médiatique que cette initiative personnelle a suscité dans le pays, les nombreuses conférences (qu'il continue de donner), et les effets relationnels ("on m'avait dit: "Tu vas te marginaliser").

Universitaires et militaires.

le nôtre (S. Linou est géogra-

phe à la base).

Elus, associations, producteurs, consommateurs sont invités à participer à ce "debriefing" en compagnie d'un historien de l'université de Perpignan qui viendra parler de la révolte frumentaire sous l'Ancien Régime (révolte contre la hausse du prix de la farine et la libéralisation du commerce du grain), 'd'un agro-économiste de Bordeaux qui parlera de la souveraineté alimentaire du territoire français (avec "indices" de souveraineté / et donc aussi de dépendance), un commandant de gendarmèrie récem- taire, avec l'impact que cela bre.



Le clou de la journée "bilan" du 6 mars prochain : une proposition de loi qui sera soumise aux députés de l'Aude. Photos Didier Rumeau

ment retraité qui parlera de la peut avoir sur la gestion du fonvulnérabilité du territoire en cas de rupture d'approvisionne-

Jusqu'au bout de ses idées. Stéphane Linou a gardé le meilleur pour la fin. Avec le CAUE (conseils d'architecture, d'urbanisme et d'environnement) de l'Aude il réfléchira en public à des propositions visant à établir un projet de loi sur la souveraineté alimen-

cier agricole... Manger local sera alors moins anecdotique que profondément politique.

Le 6 mars, salle des fêtes de Villespy, début de la restitution à 10 h. Repas de midi préparé par un paysan et traiteur local, conférences débat jusqu'à 16 h environ. Entrée li-

## **AUX 4 VENTS** DU CUGAREL

## **Deux lycéens** au Salon de l'agriculture

Dans le cadre des "Ovinpiades des Jeunes bergers", le samedi 27 février, au Salon international de l'Agriculture à Paris, deux jeunes de la région Languedoc-Roussillon tenteront de remporter le titre de "Meilleur berger de France 2010". Parmi eux, Kevin Dos Santos, de Saint-Paulet et Jean-Luc Carrierou, d'Arfons, tous deux scolarisés au lycée agricole de Castelnaudary.

Le dimanche 28 février, les deux meilleurs bergers français concourront pour le titrede "Meilleur berger d'Europe" face au Royaume Uni, à l'Ecosse, le Pays de Galles, l'Irlande du Nord, l'Irlande du Sud, la Hollande et l'Allemagne.

L'objectif de ce concours est de faire connaître le métier d'éleveur ovin aux élèves des lycées agricoles; susciter de nouvelles vocations et créer un réseau européen à la formation ovine. A partir de 18 h, le jour des épreuves, retrouvez l'ensemble des résultats sur le blog: (http://ovinpiades.hautetfort.com /)

